



Las producciones de la industria cuentan con una favorable aceptación de los clientes. /Foto: Alien Fernández

# Producción de Perros Calientes se abre paso

La industria espirituana, única de su tipo en la isla, opta por la certificación que se entrega bajo las Normas Cubanas ISO-9000

Xiomara Alsina Martínez

Tras un minucioso programa de reparación a la totalidad de sus áreas, incluido el equipamiento, la Planta de Perros Calientes de Sancti Spíritus se encuentra lista para recibir el próximo mes a los expertos que, bajo las Normas Cubanas ISO-9000, podrán certificar la calidad de sus productos.

Con las acciones desarrolladas a la fábrica, única de su tipo en la isla y en la zona del Caribe, por parte de fuerzas especializadas pertenecientes a la rama de la Industria Alimentaria, de conjunto con el colectivo de trabajadores, se dio respuesta a insatisfacciones detectadas por una comisión de control, las cuales permitieron ir al detalle en cada puesto de labor.

Al decir de Luis Ignacio Sarioi Macea, director de la Unidad Empresarial de Base Perros Calientes de Sancti Spíritus, los trabajos de mantenimiento y reparación acometidos desde mayo del 2023 incluyeron la puesta en marcha de varios equipos, acciones que permitieron cerrar el año anterior con más de 400 toneladas del alimento producidas, las que, además de cubrir los diferentes programas del territorio, sirvieron para enviar a otras provincias como La Habana, Camagüey, Ciego de Ávila y Santiago de Cuba.

“Este año lo iniciamos —aclara Sarioi— con un déficit en algunas de las materias primas, principalmente los subproductos cárnicos que se importan, pero en marzo se restableció la producción de perros calientes, que ya suma más de 46 toneladas hasta la fecha, a lo que

se unen las 144 de picadillo de res que se destinan a la distribución por concepto de dietas médicas de toda la provincia”.

Aclaró, asimismo, que los perros calientes salidos de la planta espirituana se distribuyen en la red de Comercio y Gastronomía, en la Feria Agropecuaria y se entregan al balance nacional para cubrir programas sociales y de organismos; aunque existe una parte que se destina al mercado interno en divisas, lo que garantiza la entrada de esa moneda para cubrir otras necesidades del sector.

“Hoy estamos elaborando perros calientes con diversas formulaciones: los de picadillo MDM, carne de res y cerdo; los de picadillo MDM y res y los de carne de res y cerdo, en dos tipos de formatos, ya sea en paquetes, que tienen una durabilidad de 45 días o en forma de ristra, que son para el consumo inmediato”, aclara el director.

La propia fuente informativa explicó que a raíz de la reciente visita del Ministro de la Industria Alimentaria a la fábrica y atendiendo a las condiciones con que cuenta la misma y la demanda cada vez más creciente del alimento, se decidió potenciar la entrega de combustible para asegurar la continuidad de las elaboraciones y de esta forma ofertarlas a más territorios del país.

Lo cierto es que la industria espirituana está en condiciones de recibir a los especialistas de la Oficina Nacional de Normalización para que avalen la calidad de los procesos productivos, un proceder indispensable para inscribirse en la Cámara de Comercio y abrirse paso en el mercado internacional.

# IPVCE oferta sus plazas para el próximo curso escolar

Los estudiantes interesados en acceder al centro se encuentran en la etapa final de la preparación

Yoanna Herrera Hernández

Los más de 200 estudiantes que aspiran a formar parte del próximo curso escolar del Instituto Pre-universitario Vocacional de Ciencias Exactas (IPVCE) Eusebio Olivera, de Sancti Spíritus, intensifican por estos días su preparación en cada municipio de la provincia con vistas a los exámenes de ingreso que se realizarán en la primera quincena de mayo.

De acuerdo con la máster en Ciencias Dianela Armenteros Cruz, jefa de Departamento de la Educación Secundaria Básica en la Dirección General de Educación, el plan de plazas en esta oportunidad es de 270 estudiantes.

“En estos momentos optan por el ingreso a dicho centro solo 246 educandos, por lo cual no podre-

mos cumplir el plan de ingreso”, expresó la fuente.

En el caso de la preparación a las pruebas, está diseñada desde los municipios, con docentes de experiencia, porque no todas las instituciones educativas cuentan con el personal idóneo de las especialidades a evaluar, dijo Armenteros Cruz.

En este sentido, señaló: “Existen personas responsables para impartir las preparaciones, además de los metodólogos a cargo de dicho proceso, y lo tienen concentrado de forma semanal y quincenal”.

La presentación en las asignaturas de Matemática e Historia es de carácter obligatorio, y optativas son Física, Química y Biología, es decir, se preparan en tres materias al unísono.

Según la fuente, los exámenes se realizarán en los municipios

por la estructura provincial, conformada por profesores del IPVCE, metodólogos y especialistas de las asignaturas.

En cuanto a la rigurosidad del examen, los escolares contarán con los contenidos propios de una prueba final como estipula el Ministerio de Educación.

Otra vía de ingreso al IPVCE, informó la directiva, está relacionada con un grupo de noveno grado radicado en dicho centro. El mismo lo conforman ganadores de medallas de concursos provinciales en las asignaturas de ciencias.

“Ellos no realizan prueba de ingreso y pasan directo a formar parte de la matrícula de la escuela. Es una forma de estímulo a esos estudiantes que por su sacrificio obtuvieron resultados superiores”, refirió.

# Una escuela sobre ruedas

La Escuela de Educación Vial y Conducción Tramos Sancti Spíritus ha recuperado la estabilidad de este servicio en la cabecera provincial y se encamina a iniciarlo próximamente en Trinidad

José Luis Camellón

Luego de un irregular funcionamiento en la última etapa, la Escuela de Conducción ha vuelto a estabilizar la modalidad de aprendizaje práctico en la cabecera provincial y da pasos para extenderla a Trinidad.

Pedro Rosario del Toro, director de la Escuela de Educación Vial y Conducción Tramos Sancti Spíritus, explicó a Escambray que la entidad tiene actualmente tres carros arrendados para enseñar a manejar, dos están trabajando en el área ubicada en los alrededores del estadio José Antonio Huelga y el otro debe comenzar en las próximas semanas a prestar igual servicio en territorio trinitario.

Por primera vez se llevaría la autoescuela a un municipio fuera de la cabecera provincial, precisó el director. “Ese carro recibe por estos días mejoras mecánicas y falta definir el área de aprendizaje en Trinidad, información que se dará a conocer a la población por la radio territorial”, detalló la propia fuente.

De acuerdo con la información brindada a



El servicio de autoescuela incluye 20 días de aprendizaje práctico en las áreas del estadio José Antonio Huelga. /Foto: Vicente Brito

Escambray, la instrucción a través de autoescuela incluye 20 días de clases, cada uno de 45 minutos, en la frecuencia de lunes a viernes, siempre en el horario de la mañana.

Los requisitos para la matrícula del curso práctico exigen presentar el Carné de Identidad, el chequeo médico y el permiso de aprendizaje vigente que emite la Oficina de Trámites del Minint; en tanto, el curso tiene un costo de 2 960 pesos.

“Para acceder al curso la persona debe presentarse con los documentos que se solicitan en el área de aprendizaje

del estadio y contactar con los choferes de los dos autos arrendados. Cada uno de ellos trabaja con una matrícula de alrededor de cinco alumnos; los choferes también emiten a la Escuela de Conducción una lista de los clientes que pasaron el aprendizaje práctico”, detalló Pedro Rosario del Toro.

Añadió el directivo que con la autoescuela se presta, además, el servicio del examen práctico. “Como la persona aprendió a manejar en ese carro, llegado el momento de realizar el examen práctico le puede

resultar más fácil hacerlo en ese auto”, señaló.

Para requerir este servicio —dijo— se deben presentar el carné de identidad y el permiso de aprendizaje vigente, en tanto ese examen práctico tiene un costo de 43 pesos por cada ocasión que acuda.

“Para la estabilidad del aprendizaje práctico —subrayó la fuente— se le ha buscado un respaldo de combustible. Por otra parte, el esquema de trabajo que se aplica en Sancti Spíritus sería el mismo que se utilizaría en Trinidad cuando inicie el servicio”, puntualizó.